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8138-е заседание
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Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель:  г-н Бэссё  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Япония)

Члены: Боливия (Многонациональное Государство) . . . . . . . . . г-н Инчаусте Хордан
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ле Чэн
Египет . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Абулатта
Эфиопия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Алему
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Делятр
Италия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Карди
Казахстан . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Садыков
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Сафронков
Сенегал . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Сек
Швеция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ског
Украина  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ельченко
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Райкрофт
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Хейли

Уругвай . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Росселли Фриери

Повестка дня
Положение на Ближнем Востоке, включая палестинский вопрос
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Заседание открывается в 10 ч. 10 м.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Положение на Ближнем Востоке, включая 
палестинский вопрос

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 39 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом заседа-
нии Специального координатора по ближневосточ-
ному мирному процессу и Личного представителя 
Генерального секретаря г-на Николая Младенова.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Младенову.

Г-н Младенов (говорит по-английски): Вы-
ступая сегодня от имени Генерального секрета-
ря, я хотел бы посвятить свой очередной брифинг 
о положении на Ближнем Востоке представлению 
четвертого доклада об осуществлении резолюции 
2334 (2016) в период с 20 сентября по 18 декабря. Я 
уделю особое внимание событиям на местах в со-
ответствии с положениями резолюции, в том числе 
региональным и международным усилиям по про-
движению вперед мирного процесса.

Прежде всего хотел бы отметить, что никакие 
события на местах не могут рассматриваться в от-
рыве от более широкого контекста, в котором они 
происходят, а именно: неопределенности в отно-
шении будущего мирного процесса, односторон-
них действий, подрывающих двугосударственное 
решение, а также оккупации и насилия. 23 декабря 
исполнится один год с тех пор, как была принята 
эта резолюция, и я хотел бы также воспользоваться 
этой возможностью для того, чтобы осветить неко-
торые более общие тенденции, свидетелями кото-
рых мы стали в прошедшем году.

В пункте 2 резолюции вновь повторено требо-
вание о том, чтобы Израиль

«немедленно и полностью прекратил 
всю поселенческую деятельность на 
оккупированной палестинской территории, 
включая Восточный Иерусалим».

За отчетный период никаких подобных шагов 
предпринято не было. Было санкционировано 

строительство около 1200 единиц жилья на 
оккупированном Западном берегу, из которых 
примерно 460 единиц — в поселении Маале-
Адумим. Израиль также продолжил форсировать 
строительство примерно 1400 единиц жилья в зоне 
С Западного берега, находящихся на различных 
этапах процесса планирования. Предложенные 
планы предусматривают строительство домов 
в новом поселении Амихай, нового района в 
поселении Кохав-Яаков и нового объекта рядом 
с поселением Алон-Швот, к северу и югу от 
Иерусалима, соответственно. Все три проекта 
предназначены как для тех, кто был выселен из 
«незаконных аванпостов» в Мигроне в 2012 году и 
в Амоне в феврале этого года, так и для тех, кто в 
ближайшее время будет выселен из аванпоста Нетив-
Хаавот, который планируется снести и расселить 
в марте 2018 года. В октябре правительство 
сообщило о своем намерении объявить тендер 
на строительство 296 единиц жилья в поселении 
Бейт-Эль, примыкающем к Рамаллаху. Однако этот 
тендер до сих пор не объявлен. Кроме того, власти в 
предварительном порядке одобрили строительство 
31 единицы жилья в квартале H2 Хеврона, что стало 
первым таким решением с 2001 года.

В Восточном Иерусалиме началась подготовка 
к строительству объектов инфраструктуры в Ги-
ват-Хаматосе, которые, в случае их создания, рас-
ширят кольцо поселений, изолирующее Восточный 
Иерусалим от южной части Западного берега. В ок-
тябре муниципалитет Иерусалима предварительно 
утвердил выдачу разрешений на строительство 168 
единиц жилья в поселении Ноф-Сион, расположен-
ном в палестинском районе Джабель-Мукабер, а в 
ноябре одобрил строительство по меньшей мере 418 
единиц жилья в районах Гило и Рамат-Шломо.

Я хотел бы еще раз заявить о том, что Органи-
зация Объединенных Наций считает всю поселен-
ческую деятельность незаконной в соответствии с 
международным правом и рассматривает ее в каче-
стве одного из главных препятствий на пути к миру.

Как отмечается в докладе ближневосточной 
«четверки» за 2016 год, в зоне С и Восточном Иеру-
салиме все объекты, построенные без разрешения 
израильских властей, могут быть снесены. По дан-
ным Управления по координации гуманитарных 
вопросов, за отчетный период власти снесли или 
конфисковали 61 структуру, построенную без соот-
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ветствующего разрешения. Это привело к переме-
щению 110 человек, включая 61 ребенка, и негатив-
но сказалось на источниках средств к существова-
нию более 1000 человек.

В то же время более 10 общин бедуинов, в 
которых проживает примерно 1500 человек, по-
прежнему сталкиваются с повышенной угрозой 
сноса домов и перемещения. К им относятся общи-
ны скотоводов в Эйн-эль-Хильве и Ум эль-Джамале 
на севере Иорданской долины, а также в уязвимом 
районе E-1.

Отчетный период был также отмечен некото-
рыми потенциально важными событиями право-
вого характера. В обнародованном в ноябре кон-
сультативном заключении генеральный прокурор 
одобрил легализацию подъездной дороги к неза-
конному аванпосту Хареша, построенной на част-
ных палестинских землях. Это заключение было 
подготовлено в свете решения, вынесенного судьей 
Верховного суда Салимом Джубраном, который по-
становил, что конфискация частных палестинских 
земель в общественных интересах, включая исклю-
чительные интересы общин поселенцев, при опре-
деленных условиях может быть законной на За-
падном берегу, если она носит пропорциональный 
характер и предусматривает предоставление зем-
левладельцам справедливой компенсации. Однако 
генеральный прокурор не смягчил свою позицию в 
отношении закона о нормализации статуса. 22 ноя-
бря он заявил в письменной форме, что «альтерна-
тивы судебному постановлению об объявлении за-
кона о нормализации статуса неконституционным 
не существует».

Кроме того, также в ноябре правительство уве-
домило Суд о своем намерении впервые выполнить 
одно из положений военного права, допускающее 
конфискацию частных земель, если они использо-
вались без его ведома третьей стороной. Это может 
открыть путь к нормализации задним числом ста-
туса домов в поселениях и, возможно, незаконных 
аванпостов.

Теперь я хотел бы перейти к проблеме насилия 
и терроризма, которые остаются одной из характер-
ных черт этого конфликта.

В течение отчетного периода обстановка в пла-
не безопасности в Израиле и на оккупированной 
палестинской территории оставалась относительно 

спокойной. За последние три месяца израильскими 
силами безопасности были убиты 22 палестинца, в 
том числе в ходе столкновений и операций по обе-
спечению безопасности, и один палестинец был 
убит гражданином Израиля на Западном берегу. В 
результате совершенных палестинцами нападений 
погибли четыре израильтянина. На прошлой неделе 
Израиль сообщил о том, что ему удалось сорвать 
план ХАМАС по похищению людей на Западном 
берегу.

С 6 декабря, после объявления Соединенными 
Штатами о своем решении признать Иерусалим в 
качестве столицы Израиля, ситуация стала более 
напряженной, и возросло число различных инци-
дентов, включая пуски ракет с территории Газы, а 
также столкновения между палестинцами и изра-
ильскими силами безопасности. Совсем недавно, 10 
декабря, один израильтянин получил серьезные но-
жевые ранения в результате нападения на одной из 
автобусных остановок в Иерусалиме. Нападавший 
палестинец был задержан.

30 октября Армия обороны Израиля (ЦАХАЛ) 
уничтожила еще один туннель, прорытый из Газы 
в Израиль. В ходе подземной операции были уби-
ты по меньшей мере 12 палестинских боевиков. 
Согласно заявлениям представителя организации 
«Исламский джихад» туннель был прорыт с целью 
осуществить «похищение израильских солдат». 
Второй туннель был уничтожен 10 декабря. 31 ок-
тября 25-летний палестинец, находившийся в сво-
ем автомобиле неподалеку от поселения Халамиш, 
был застрелен сотрудниками ЦАХАЛ. 30 ноября 
израильский мирный житель застрелил палестин-
ца на севере Западного берега, и, как сообщается, 
группа палестинцев забросала камнями группу из-
раильтян. В настоящее время оба инцидента с при-
менением огнестрельного оружия расследуются из-
раильскими властями.

В течение отчетного периода с территории Газы 
в направлении Израиля было выпущено 28 ракет и 
12 минометных снарядов. В ответ силы ЦАХАЛ 
продолжили совершать нападения на военные по-
сты ХАМАС и группировки «Палестинский ислам-
ский джихад» на всей территории сектора Газа, в 
результате чего два палестинских боевика и один 
мирный житель были убиты и по меньшей мере 28 
человек получили ранения.
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С 7 декабря заметно увеличилось число ракет-
ных обстрелов со стороны боевиков в Газе. В от-
четный период 27 из 40 снарядов были выпущены 
после того, как члены ХАМАС призвали к эскала-
ции. Четыре ракеты были перехвачены системой 
«Железный купол». Одна ракета и остатки перехва-
ченной ракеты упали на город Сдерот, в результа-
те чего был нанесен ущерб детскому саду и транс-
портным средствам, при этом никто не пострадал. 
На израильской территории упали по меньшей мере 
еще восемь ракет.

Сейчас я хотел бы остановиться на некоторых 
проблемах, касающихся подстрекательской рито-
рики и провокаций. В резолюции 2334 (2016) содер-
жится призыв ко всем сторонам воздерживаться от 
подобных действий и прилагать усилия по борьбе 
с ними. В отчетный период в ходе своего визита в 
Иран лидеры ХАМАС вновь выступили с достой-
ными сожаления призывами к уничтожению Госу-
дарства Израиль. С 6 декабря усилилась провока-
ционная риторика, в том числе призывы к эскала-
ции, насилию и интифаде. На своих официальных 
страницах в социальных сетях организация ФАТХ 
продолжила восхвалять исполнителей последних 
нападений на израильтян, включая нападение, со-
вершенное 26 сентября в Хар-Адаре, в результате 
которого были убиты два охранника и один со-
трудник пограничной полиции. Недавно ХАМАС 
и другие группировки приветствовали нападение 
с применением холодного оружия на автобусной 
остановке в Иерусалиме, а также организовали ак-
ции протеста в Газе и на Западном берегу и высту-
пили с призывами к эскалации. В отчетный период 
с провокационными заявлениями также выступали 
израильские политики, призвавшие, в частности, к 
провозглашению «только одного государства меж-
ду рекой и морем» и к «признанию Иудеи и Сама-
рии частью Израиля».

В резолюции 2334 (2016) повторяется призыв 
ближневосточной «четверки» к обеим сторонам 
принять меры, с тем чтобы обратить вспять нега-
тивные тенденции на местах, которые ставят под 
угрозу двугосударственное решение. Хотя цель до-
стижения устойчивого мира на основе двугосудар-
ственного решения остается недостижимой, пале-
стинские группировки 12 октября подписали согла-
шение, направленное на то, чтобы позволить Пале-
стинской администрации (ПА) получить контроль 
над сектором Газа, чтобы 1 ноября контрольно-про-

пускные пункты в Газе были полностью возвраще-
ны под контроль Палестинской администрации и 
чтобы работники государственного сектора, кото-
рые были приняты на работу ПА в период до 2007 
года, были зарегистрированы в целях подготовки 
создания единой базы кадров. Однако этот про-
цесс затрудняют существенные разногласия, в том 
числе по важным вопросам, связанным с выплатой 
заработной платы государственным служащим, от-
меной мер, введенных ПА, и отказом ХАМАС от 
передачи функций по обеспечению безопасности в 
секторе Газа.

Несмотря на неоднократные призывы к Па-
лестинской администрации облегчить энергети-
ческий кризис в Газе, усугубившийся вследствие 
принятого ранее в этом году решения Палестин-
ской администрации сократить выплаты Израилю, 
жители по-прежнему получают электроэнергию 
только в течение четырех часов в день. Запасы 45 
процентов основных лекарственных препаратов 
и предметов медицинского назначения находятся 
на нуле, при этом оказание основных услуг обе-
спечивается лишь за счет чрезвычайных запасов 
топлива, которые финансируются донорами и рас-
пределяются Организацией Объединенных Наций. 
Седьмого декабря из Объединенного фонда гума-
нитарной помощи Организации Объединенных На-
ций на удовлетворение неотложных потребностей 
в области здравоохранения и продовольственной 
безопасности в секторе Газа были выделены допол-
нительные средства в размере 2,2 млн долл. США.

Что касается позитивных моментов, то в тече-
ние отчетного периода были возобновлены пере-
говоры между израильским и палестинским мини-
стерствами финансов. Израиль перевел Палестин-
ской администрации 28 ноября сумму в размере 
63,8 млн долл. США — поступления от взимания 
налога на добавленную стоимость и других сборов. 
Строительство установки по экстренной очистке 
сточных вод в северной части сектора Газа предпо-
ложительно будет завершено к концу этого месяца. 
Израиль сообщил Палестинской администрации о 
своей готовности увеличить энергоснабжение Газы 
на шесть мегаватт в целях обеспечения функциони-
рования этой установки. Если эта установка будет 
введена в строй, это поможет решить важнейшие 
проблемы в области очистки сточных вод и более 
масштабные экологические проблемы в секторе 
Газа и за его пределами.
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В течение отчетного периода не произошло ка-
ких-либо изменений в позиции соответствующих 
государств-членов, в том что касается разграни-
чения территории Государства Израиль и террито-
рий, оккупированных с 1967 года. К сожалению, в 
отчетный период не было предпринято каких-либо 
значительных позитивных шагов в сторону содей-
ствия миру, и стороны по-прежнему еще более раз-
делены, чем прежде. В декабре президент Соеди-
ненных Штатов объявил о своем решении признать 
Иерусалим столицей Государства Израиль, отметив 
при этом, что стороны по-прежнему не определи-
ли вопросы, касающиеся окончательного статуса. 
Кроме того, он четко заявил о своей привержен-
ности достижению мира между израильтянами и 
палестинцами и призвал уважать сложившийся в 
священных местах статус-кво. С тех пор палестин-
ское руководство отменило встречу с прибывшим 
с визитом вице-президентом Соединенных Шта-
тов г-ном Пенсом и призывает к созданию нового 
механизма в целях достижения мира. Палестин-
ский президент также торжественно заявил, что в 
отсутствие значимого мирного процесса он будет 
добиваться одностороннего признания Палести-
ны и полноправного членства в международных 
организациях.

Организация Объединенных Наций придержи-
вается мнения о том, что вопрос об окончательном 
статусе Иерусалима должен быть урегулирован по-
средством прямых переговоров между двумя сто-
ронами на основе соответствующих резолюций 
Совета Безопасности и Генеральной Ассамблеи и 
с учетом вопросов, вызывающих законную озабо-
ченность как у палестинской, так и у израильской 
стороны.

В заключение я хотел бы высказать несколько 
общих замечаний относительно того, что произо-
шло за прошедший год в плане выполнения поло-
жений этой резолюции.

Во-первых, продолжающееся строительство 
поселений на оккупированной палестинской тер-
ритории идет вразрез с резолюцией 2334 (2016). В 
этом году было внесено на рассмотрение и утверж-
дено значительно больше единиц жилья. Число 
единиц жилья, которые были внесены на рассмо-
трение и утверждены, увеличилось более чем в два 
раза — с 3 000 в 2016 году до почти 7 000 в 2017 
году. В Восточном Иерусалиме имеет место анало-

гичное увеличение — с 1 600 в 2017 году до 3 100 
в 2017 году. Тем не менее число тендеров, объяв-
ленных и открытых для проведения торгов, в этом 
году сократилось. В зоне С из числа тендеров на 
строительство 3 200 единиц жилья, которые были 
объявлены в этом году, на настоящий момент опу-
бликована информация лишь о двух тендерах на 
строительство порядка 50 единиц жилья. Впервые 
с 2010 года в этом году в Восточном Иерусалиме 
не были опубликованы новые тендеры. Около 50 
процентов новых поселений в этом году были скон-
центрированы в крупных израильских населенных 
пунктах и на прилегающих к ним территориях, а 
порядка 20 процентов — в отдаленных районах в 
глубине Западного берега. Число принадлежащих 
палестинцам строений, снесенных в этом году на 
Западном берегу, значительно ниже, чем в 2016 
году, и представляет собой самый низкий показа-
тель с 2009 года. В общей сложности в этом году на 
Западном берегу, включая Восточный Иерусалим, 
было снесено 400 принадлежащих палестинцам 
строений, что представляет собой резкое снижение 
по сравнению с более чем 1 000 строений, снесен-
ных в 2016 году.

Помимо этих событий, в 2017 году мы стали 
свидетелями тревожных законодательных, судеб-
ных и административных инициатив, направлен-
ных на изменение давней израильской политики в 
отношении правового статуса Западного берега и 
использования частных палестинских земель. Дея-
тельность, связанная со строительством поселений, 
подрывает шансы на создание жизнеспособного, 
целостного палестинского государства в рамках 
двугосударственного решения.

Во-вторых, продолжающиеся насилие в от-
ношении гражданских лиц и подстрекательство 
усиливают взаимный страх и подозрительность. С 
момента принятия резолюции 2334 (2016) отмечает-
ся значительное сокращение числа актов насилия. 
В 2017 году зафиксировано 109 случаев примене-
ния огнестрельного и холодного оружия, снарядов 
и бомб, тогда как в 2016 году было совершено 223 
аналогичных нападения. Что касается потерь, то в 
этом году были убиты 72 палестинца и 15 израиль-
тян — в 2016 году эти показатели составили соот-
ветственно 109 и 13.

Я призываю международное сообщество при-
соединиться к Организации Объединенных Наций 
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в осуждении террористических нападений и таких 
безответственных действий, которые затрудняют 
любые усилия по устранению разрыва между из-
раильтянами и палестинцами, а также укрепляют 
позиции экстремистов. Ничто — никакие цели и 
никакие обиды — не может оправдать террор. От 
сектора Газа по-прежнему исходит террористиче-
ская угроза, проявляющаяся в неизбирательных 
ракетных обстрелах и строительстве туннелей, а 
недавняя эскалация насилия со стороны боевиков в 
Газе — это безответственный и опасный шаг. Я на-
стоятельно призываю все палестинские группиров-
ки взять обязательство отказаться от насилия, под-
стрекательской риторики и провокационных дей-
ствий, которые подрывают дело мира. Кроме того, 
Израиль должен выполнять свои обязательства в 
рамках международных стандартов в области прав 
человека и гуманитарного права и применять силу 
на основе принципа соразмерности.

В-третьих, возвращение законной Палестин-
ской национальной администрации в сектор Газа 
имеет ключевое значение для облегчения гумани-
тарного кризиса, отмены блокад и улучшения пер-
спектив достижения мира. Я благодарю Египет за 
его неустанные усилия в этом отношении и призы-
ваю все стороны сосредоточить внимание на уре-
гулировании ужасной гуманитарной ситуации, в 
частности непосредственно на ликвидации энерге-
тического кризиса, а также обеспечить достижение 
соглашения о механизмах осуществления в полном 
объеме внутрипалестинского соглашения от 12 
октября.

В-четвертых, в прошлом году мы стали свиде-
телями важного прогресса в доработке соглашений 
между Израилем и Палестинской администраци-
ей в отношении водоснабжения, энергоснабжения, 
телекоммуникаций и других областей, которые на-
правлены на улучшение экономического положения 
палестинцев. Эти усилия имеют решающее значе-
ние для восстановления доверия, и препятствия на 
пути к их осуществлению должны быть устранены. 
Организация Объединенных Наций будет и впредь 
поддерживать такие усилия.

В-пятых, меня особенно беспокоит вопрос 
дальнейшего осуществления нами коллективных 
усилий, направленных на достижение мира между 
израильтянами и палестинцами. Организация Объ-
единенных Наций по-прежнему твердо привержена 

поддержанию всех усилий по достижению двуго-
сударственного решения путем переговоров. Гене-
ральный секретарь четко заявил о том, что прекра-
щение оккупации и урегулирование на основе соз-
дания двух государств с Иерусалимом в качестве 
столицы Израиля и Палестины — это единствен-
ный способ реализации данной концепции. Однако 
сегодня растет опасность того, что стороны могут 
прибегнуть к новым односторонним действиям.

В нынешних условиях продолжающееся от-
сутствие заслуживающих доверия предложений, 
которые могли бы лечь в основу конструктивных 
переговоров, вредит перспективам установления 
мира. Отказ от принятия на местах существенных 
мер, направленных на защиту жизнеспособности 
двугосударственного решения и поддержку созда-
ния палестинского государства, подрывает доверие 
к умеренным силам и укрепляет позиции радика-
лов. Ослабление международной архитектуры в 
поддержку мира повышает риски для всего регио-
на. Урегулирование конфликта позволит устранить 
один из ключевых факторов экстремизма и терро-
ризма на Ближнем Востоке и даст надежду целым 
поколениям израильтян и палестинцев, которые по-
пали в порочный круг насилия и конфликта.

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю г-на Младенова за его брифинг.

Сейчас я предоставляю слово тем членам Сове-
та, которые желают выступить с заявлениями.

Г-жа Хейли (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): На этом заседании я не 
буду тратить время Совета на обсуждение вопро-
са о том, где любое суверенное государство может 
разместить свое посольство и почему мы имеем на 
это полное право. Вместо этого я остановлюсь на 
более уместном и неотложном вопросе.

На этой неделе отмечается первая годовщина 
принятия резолюции 2334 (2016). В этот день в де-
кабре 2016 года (см. S/PV.7853) Соединенные Шта-
ты решили воздержаться при голосовании в Совете, 
позволив сделать этот шаг. С тех пор прошел один 
год, и была сформирована новая администрация. Я 
могу с полной уверенностью заявить, что, если бы 
нам представилась возможность проголосовать по 
резолюции 2334 (2016) вновь, Соединенные Штаты 
проголосовали бы против. Мы воспользовались бы 
нашим правом вето. Причины такого нашего реше-



17-44655 7/10

18/12/2017 Положение на Ближнем Востоке, включая палестинский вопрос S/PV.8138

ния неразрывно связаны с достижением мира на 
Ближнем Востоке.

В резолюции 2334 (2016) израильские поселе-
ния весьма безосновательно названы препятстви-
ями для достижения мира. Думающие люди мо-
гут иметь спорные суждения по этому поводу, и, 
по сути, на протяжении многих лет Соединенные 
Штаты неоднократно выступали с критикой изра-
ильской политики строительства поселений. Одна-
ко, по правде говоря, именно сама резолюция 2334 
(2016) стала препятствием на пути к миру. Совет 
Безопасности еще дальше отдалил возможность 
проведения переговоров между израильтянами и 
палестинцами, вновь вмешавшись в отношения 
между двумя сторонами в этом конфликте. Неспра-
ведливо назвав единственной причиной провала 
мирных усилий израильские поселения, Совет в 
этой резолюции ничего не сказал про палестин-
ских лидеров, которые из года в год отвергали одно 
мирное предложение за другим. Он также поощрил 
их избегать переговоров в будущем. Он отказался 
признать последствия провала переговоров, не свя-
занных с поселениями. Кроме того, Совет вынес 
суждение по вопросам, которые должны решаться в 
ходе прямых переговоров между сторонами.

Если история мирных усилий Организации 
Объединенных Наций что-то и доказывает, так это 
то, что обсуждения в Нью-Йорке не могут заменить 
собой прямые переговоры между региональными 
сторонами. Они лишь препятствуют, а не способ-
ствуют, достижению мира. Будто подчеркивая это, 
Совет в резолюции 2334 (2016) потребовал от Из-
раиля прекратить любую поселенческую деятель-
ность в Восточном Иерусалиме, даже в еврейском 
квартале старого города. Ни одно сознательное 
лицо или государство не может ожидать этого от 
Израиля, и потому именно резолюция 2334 (2016), 
а не объявление президентом Трампом Иерусалима 
столицей Израиля, предопределила решение вопро-
сов, которые следовало решать в ходе переговоров 
об окончательном статусе.

Если бы Соединенные Штаты имели сегодня 
такую возможность, они наложили бы вето на ре-
золюцию 2334 (2016) еще по одной причине. Эта ре-
золюция вдохнула новую жизнь в чудовищное по-
рождение Совета по правам человека: базу данных 
компаний, действующих в еврейских общинах. Это 
не что иное, как попытка создать «черный список». 

Она является еще одним препятствием на пути к 
достижению мира на основе переговоров. То, что 
мы допустили принятие резолюции 2334 (2016) и 
тем самым дали ход движению за бойкот, отказ от 
инвестиций и за применение санкций, — это пятно 
на совести Америки.

К стыду Организации Объединенных Наций, 
она занимает неоправданно враждебную позицию 
по отношению к самой прочной демократии на 
Ближнем Востоке. Соединенные Штаты отказыва-
ются признать двойной стандарт, согласно которо-
му мы действуем пристрастно, выражая волю аме-
риканского народа посредством переноса нашего 
посольства; а Организация Объединенных Наций 
при этом каким-то образом остается нейтральной 
стороной, последовательно осуждая именно Изра-
иль среди всех других стран. На протяжении деся-
тилетий Израиль постоянно испытывает проявле-
ния пристрастного отношения со стороны Органи-
зации Объединенных Наций и ее учреждений. Со-
единенные Штаты не раз поддерживали Израиль. 
Мы не сделали этого 23 декабря 2016 года. Но мы не 
повторим этой ошибки.

На этой неделе исполняется ровно год с того 
дня, когда был сделан значительный шаг назад в 
достижении мира на Ближнем Востоке, однако Со-
единенные Штаты все так же готовы содействовать 
проведению переговоров об окончательном стату-
се, которые приведут к прочному миру. Наши руки 
по-прежнему протянуты обеим сторонам. Мы при-
зываем все страны, которые разделяют это стрем-
ление, извлечь серьезные уроки из прошлого и до-
биваться мирных переговоров между народами Из-
раиля и Палестины в духе доброй воли.

Г-н Росселли Фриери (Уругвай) (говорит по-
испански): Как и каждый месяц, мы вновь благода-
рим Специального координатора по ближневосточ-
ному мирному процессу г-на Николая Младенова за 
его весьма исчерпывающий и подробный брифинг. 
Прежде всего мы благодарим его за его работу и ра-
боту его сотрудников, которая свидетельствует об 
их серьезном настрое и приверженности выполне-
нию порученной им задачи, заслуживающей спра-
ведливой оценки и признания. Он может и впредь 
рассчитывать на полную поддержку Уругвая.

Мы приветствуем представленный четвертый 
ежеквартальный доклад об осуществлении резолю-
ции 2334 (2016). Вновь подтверждаем, как мы это 
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делали на протяжении всего этого года, что в бу-
дущем эти доклады, а также все другие доклады, 
представляемые Совету Безопасности по вопросам, 
фигурирующим в его повестке дня, следует распро-
странять в письменной форме до начала заседаний, 
с тем чтобы члены Совета Безопасности могли бо-
лее подробно проанализировать их содержание и 
подготовить более подробные комментарии.

Остается всего несколько дней до истечения 
срока наших полномочий в качестве непостоянно-
го члена Совета, и, поскольку Уругвай в последний 
раз выступает с заявлением по данному вопросу, 
которому мы придаем большое значение и реше-
нию которого мы привержены с 1947 года, когда 
Генеральная Ассамблея приняла резолюцию 181 
(II), позвольте мне кратко изложить нашу позицию 
по данному вопросу, а также рассказать, на что мы 
рассчитываем в будущем.

Мы надеемся, что, безусловно, крайне значимое 
голосование, которое должно состояться после это-
го заседания, не отвлечет внимание от других во-
просов, имеющих большое значение в связи с этим 
затяжным и сложным конфликтом.

В 2017 году мы отметили несколько годовщин, 
связанных с палестино-израильским конфликтом. 
А именно, столетие со дня принятия Декларации 
Бальфура, семидесятую годовщину принятия Ге-
неральной Ассамблеей резолюции 181 (II), в кото-
рой было принято решение о разделе Палестины, и 
полвека с момента окончания шестидневной войны, 
в результате которой Израиль оккупировал терри-
тории на Ближнем Востоке. Мы надеемся, что 2017 
год не запомнится нам лишь рядом печально из-
вестных событий, серьезно подорвавших возмож-
ность достижения мира между израильтянами и па-
лестинцами на основе переговоров и возможность 
реализации двугосударственного решения. Целью 
голосования, которое состоится сегодня, является 
устранение негативных последствий таких мер, а 
также недопущение повторного совершения подоб-
ных действий другими государствами или самими 
сторонами.

Мы с удовлетворением отмечаем тот факт, что 
многие страны признают и стремятся защитить 
особый статус Иерусалима, который закреплен в 
резолюции 181 (II) Генеральной Ассамблеи и кото-
рый в тот момент не поддержали несколько госу-
дарств. Несмотря на множество многосторонних, 

региональных и односторонних инициатив, на-
правленных на прекращение этого конфликта, мы 
все еще далеки от достижения мирного и взаимо-
приемлемого урегулирования.

23 декабря 2016 года Совет принял резолюцию 
2334 (2016), с тем чтобы отметить, что определен-
ные тенденции на местах, в том числе израильская 
политика строительства поселений и насилие, се-
рьезно подрывают перспективы достижения мира. 
Мы глубоко сожалеем о том, что спустя почти год 
с того дня, который вошел в историю, ни одно из 
положений этой резолюции не было выполнено. 
Резолюции Совета, главной обязанностью которо-
го является поддержание международного мира и 
безопасности, должны выполняться. Мы не можем 
подходить к этому избирательно, то есть требовать 
выполнения одних резолюций и полностью игнори-
ровать другие. Все резолюции Совета Безопасности 
должны выполняться для достижения поставлен-
ных целей.

Решение, предусматривающее существование 
двух государств, по-прежнему остается единствен-
ным жизнеспособным путем к прекращению этого 
конфликта. Необходимо будет как можно скорее 
возобновить двусторонние прямые переговоры, 
которые позволят прояснить все нерешенные во-
просы. Уругвай будет и впредь поддерживать все 
инициативы в этой связи во всевозможных фору-
мах. Для достижения этой цели необходимо об-
ратить вспять нынешние тенденции на местах, 
в том числе политику строительства поселений, 
принятие правовых мер в целях присвоения па-
лестинских земель, снос домов и принудительное 
перемещение общин, в том числе совсем недавно 
из деревень Джебель-эль-Баба, Айн-эль-Хильва и 
Умм-эль-Джамаль. В противном случае, Палестине 
будет крайне трудно обеспечить территориальное 
единство своего государства, размер которого на 
карте неуклонно уменьшается. Кроме того, Секре-
тариату следует как можно чаще обновлять карты и 
распространять их актуальные версии, с тем чтобы 
они отражали расположение израильских поселе-
ний и аванпостов, которые продолжают строить на 
Западном берегу и в Иерусалиме.

Уругвай поддерживает тесные дружественные 
связи как с Государством Израиль, так и с Государ-
ством Палестина. Мы вновь заявляем о своей под-
держке права Израиля и Палестины жить в мире, 
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в пределах безопасных и признанных границ, в 
условиях возобновленного сотрудничества и в от-
сутствие какой-либо угрозы или действий, которые 
могут угрожать миру.

Соглашение о примирении ФАТХ и ХАМАС, 
подписанное в октябре в Каире, и недавнее возвра-
щение Палестинской администрации в сектор Газа 
в целях восстановления контроля после десяти лет 
отсутствия, несомненно, представляют собой важ-
ные шаги для достижения палестинского единства. 
Объединение Палестины под управлением единого, 
законного и демократического правительства име-
ет исключительно большое значение для реализа-
ции чаяний палестинского народа и позволит улуч-
шить условия жизни в районе, который со времени 
вооруженного конфликта 2007 года переживает се-
рьезный гуманитарный кризис.

Для успешного осуществления этого соглаше-
ния необходимо также, чтобы эти меры сопрово-
ждались договоренностями в отношении безопас-
ности, разоружением ХАМАС и отказом от наси-
лия, подстрекательства к нему и его прославления, 
а также от заявленной цели уничтожения Изра-
иля. Кроме того, упорный отказ некоторых стран 
региона признать Израиль в качестве государства 
является весьма тревожным сигналом с точки зре-
ния создания благоприятных условий для мирного 
процесса.

В этих по-прежнему крайне сложных условиях, 
в которых мы, однако, видим некоторые пробле-
ски надежды, как никогда необходимо, чтобы Со-
вет Безопасности и все международное сообщество 
по-прежнему были едины в своем желании достичь 
мирного урегулирования всех аспектов израиль-
ско-палестинский конфликта. Только тогда мы смо-
жем оказать соответствующее давление на власти 
Израиля и Палестины, чтобы остановить развитие 
тенденций, которые угрожают этому процессу, а 
также обратиться к этим властям с просьбой про-
явить достаточную гибкость и разумность, чтобы 
они наконец поняли, что мир — это гораздо более 
важная задача, чем распространение насилия, не-
нависти и несправедливости, которые царили в 
этом регионе на протяжении последних нескольких 
десятилетий.

В заключение я хотел бы напомнить, что Уруг-
вай снова выдвинул свою кандидатуру на место 
непостоянного члена Совета Безопасности, на этот 

раз на период 2034–2035 годов. Мы надеемся, что к 
тому времени израильско-палестинский конфликт 
останется в прошлом и что оба народа смогут в ко-
нечном итоге сосуществовать в мире и безопасно-
сти, оставив в стороне обиды и обеспечив равные 
возможности для развития и благополучия гряду-
щих поколений.

Г-н Инчаусте Хордан (Многонациональное 
Государство Боливия) (говорит по-испански): Мы 
благодарим Специального координатора по ближ-
невосточному мирному процессу и личного пред-
ставителя Генерального секретаря г-на Николая 
Младенова за представление четвертого, послед-
него за год, доклада об осуществлении положений 
резолюции 2334 (2016).

Следует отметить, что в этой резолюции, в 
частности, говорится о том, что создание Израилем 
поселений на палестинской территории, оккупиру-
емой с 1967 года, включая Восточный Иерусалим, 
не имеет юридической силы и является вопиющим 
нарушением международного права. Уже в четвер-
тый раз за 12 месяцев делегация Боливии принима-
ет участие в работе важных заседаний, подобных 
сегодняшнему, по резолюции 2234 (2016), с момента 
принятия которой 23 декабря исполнится год. Мы 
отмечаем, что за этот срок в плане ее осуществле-
ния было не достигнуто ничего или почти ничего.

Мы вновь обращаемся с призывом впредь пред-
ставлять ежеквартальный доклад Генерального се-
кретаря об осуществлении резолюции 2334 (2016) в 
письменном виде до проведения в Совете брифин-
гов по данному вопросу, с тем чтобы мы могли бо-
лее тщательно изучить его содержание и статисти-
ческие данные о поселениях на оккупированных 
палестинских территориях, подобные тем, которые 
были представлены сегодня.

Вопреки ожиданиям, мы принимаем к сведе-
нию представленный Генеральной Ассамблее до-
клад Генерального секретаря (A/72/564) от 1 ноя-
бря, озаглавленный «Израильские поселения на ок-
купированной палестинской территории, включая 
Восточный Иерусалим, и оккупированных сирий-
ских Голанах», где говорится о том, что Канцелярия 
Специального координатора Организации Объеди-
ненных Наций по ближневосточному мирному про-
цессу сообщила о том, что в течение первых шести 
месяцев этого года в израильских градостроитель-
ных органах были представлены планы по строи-
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тельству около 5000 единиц жилья. Мы обеспо-
коены тем, что жители ряда палестинских общин 
пострадали от принудительного выселения, в ходе 
которого были разрушены их дома. Мы должны 
отметить, что такие действия представляют собой 
явное нарушение прав человека, включая права на 
достаточное жилище, водоснабжение, санитарные 
услуги, медицинское обслуживание и образование.

Наша делегация хотела бы сослаться на резо-
люцию 181 (II) Генеральной Ассамблеи, принятую 
в 1947 году, в части III которой о специальном ре-
жиме города Иерусалима утверждается, что «го-
род Иерусалим учреждается как отдельная едини-
ца (corpus separatum), пользующаяся специальным 
международным режимом». Последние события, 
особенно произошедшие за период с 6 декабря, 
когда правительство Соединенных Штатов Амери-
ки в одностороннем порядке признало Иерусалим 
столицей Израиля, являются явным нарушением 
соответствующих резолюций Генеральной Ассам-
блеи и Совета Безопасности. Это решение привело 
лишь к эскалации насилия в регионе. Мы хотели бы 
напомнить о том, что Организация Объединенных 
Наций ввела специальный международный статус 
города Иерусалима под управлением Организации 
Объединенных Наций. В том же духе Совет Безо-
пасности вновь подчеркнул, что все меры, которые 
привели к изменению географического, демографи-
ческого и исторического характера города Иеруса-

лима, признаны недействительными и не имеющи-
ми никакой силы.

Мы выражаем нашу решительную привержен-
ность всем международным усилиям, которые ве-
дут к мирному урегулированию израильско-пале-
стинского конфликта. В этой связи мы поддержива-
ем различные инициативы — такие как «дорожная 
карта» «четверки», Мадридские принципы, Араб-
ская мирная инициатива и другие инициативы, — 
которые представляют собой гарантии достижения 
справедливого и прочного мира в интересах того, 
чтобы оба народа могли жить в пределах безопас-
ных и признанных границ.

Боливия по-прежнему убеждена, что решение, 
предусматривающее сосуществование двух госу-
дарств, является единственным способом долго-
срочного урегулирования этого конфликта, при 
котором в соответствии с надлежащими резолю-
циями Совета Безопасности и Генеральной Ассам-
блеи наконец будет создано свободное, суверенное 
и независимое палестинское государство в преде-
лах международно признанных границ, существо-
вавших до 1967 года, с Восточным Иерусалимом в 
качестве столицы.

Председатель (говорит по-английски): Список 
ораторов исчерпан. Сейчас я приглашаю членов 
Совета на неофициальные консультации для про-
должения обсуждения данного вопроса.

Заседание закрывается в 10 ч. 50 м.


